

PROGRAMMATION OFFICIELLE

9 H

ACCUEIL DES PARTICIPANTS

9 H 30

MOT DE BIENVENUE & PANEL D'OUVERTURE

ASCENSION VERS LES JEUX OLYMPIQUES : SAVOIR S'ENTOURER DES MEILLEURS

10 H 35

PAUSE SANTÉ

10 H 50

PANEL

BÂTIR DES MILIEUX DE VIE POUR LE DÉVELOPPEMENT DES COMMUNAUTÉS : LE DÉFI DE LA COMMUNICATION ENTRE LE MILIEU MUNICIPAL ET LES FÉDÉRATIONS SPORTIVES

12 H 05

DÎNER & ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE **SPORTSQUÉBEC**

13 H 30

GRANDE CONFÉRENCE

14 H 30

PAUSE SANTÉ

14 H 45

ATELIERS

A : CONSEIL D'ADMINISTRATION : LES PIÈGES À ÉVITER, LES BONNES PRATIQUES À INTÉGRER

B : QUAND LES COMMUNICATIONS DEVIENNENT UN INVESTISSEMENT

15 H 50

EN RAFALE

LES BONNES PRATIQUES DE LA COMMUNAUTÉ SPORTIVE

16 H 50

MOT DE LA FIN

17 H 30

TAPIS ROUGE

18 H

GALA **SPORTSQUÉBEC**

9 H 30

PANEL D'OUVERTURE

ASCENSION VERS LES JEUX OLYMPIQUES:
SAVOIR S'ENTOURER DES MEILLEURS

Réunissant différents intervenants du milieu sportif ayant participé au plus important rassemblement sportif international, les **Jeux olympiques**, ce panel présentera leur parcours et l'expérience qu'ils y ont vécue. Les facteurs de réussite, d'échec et les acteurs essentiels qui ont contribué à leur ascension vers les Jeux olympiques seront aussi des sujets abordés lors de cette conférence.



Animation : Jacynthe TAILLON, journaliste à Radio-Canada et médaillée olympique

Médaillée de bronze aux Jeux olympiques de 2000, en nage synchronisée (compétition en équipe), Jacynthe Taillon est, depuis 2001, journaliste à Radio-Canada. Elle a couvert les Jeux olympiques de 2004, 2006, 2008, 2010, 2014 et 2016, tout en réalisant les entrevues avec les athlètes. Pour les Jeux olympiques de 2018, elle fera la description du patinage artistique ainsi que du patinage de vitesse courte piste.



Dany LEMAY, officiel en patin de vitesse courte piste et annonceur

Après avoir été entraîneur pendant près de 10 ans, Dany Lemay agit comme officiel sur glace depuis 10 ans. Il est la voix du patinage de vitesse courte piste canadien depuis plus de 23 ans (22 Coupes du Monde, 7 championnats du monde et 3 Jeux Olympiques).



Eric VAN DEN EYNDE, entraîneur en paracyclisme

Ancien athlète en cyclisme, M. Van Den Eynde est entraîneur en cyclisme et paracyclisme. Il a été entraîneur chef de l'équipe du Québec pour ensuite encadrer la délégation canadienne lors des grands Jeux, olympiques et paralympiques confondus (Olympiques 1996, 2000 et 2004 et Paralympiques 1996, 2008, 2102 et 2016).



Louis BOUCHARD, entraîneur en ski de fond

Entraîneur d'Alex Harvey, champion du monde en ski de fond, Louis Bouchard cumule plus de 25 années en tant qu'entraîneur. Il est l'entraîneur en chef du Centre national d'entraînement Pierre-Harvey. M. Bouchard a gravité les échelons passant d'entraîneur régional lors des Jeux du Québec à entraîneur chef de l'Équipe Nationale lors du Championnat du monde en Finlande.



Dominic LAROCQUE, médaillé olympique en hockey luge

Vétéran de la guerre en Afghanistan et médaillé de bronze aux Jeux paralympiques de Soctchi, Dominic Larocque a découvert le hockey luge en 2010. Dès lors, M. Larocque impressionne et intègre l'équipe canadienne après les Jeux paralympiques de Vancouver 2010. Depuis, il contribue grandement aux succès de l'équipe canadienne à l'international.



Marie-Josée CHARBONNEAU, officielle en soccer

Officielle de soccer depuis l'âge de 13 ans, Marie-Josée Charbonneau a arbitré plusieurs événements internationaux au cours de sa carrière, dont deux tournois de qualification olympique de la CONCACAF (2012, 2016). Elle a également officié aux Jeux olympiques de Londres en 2012 et de Rio en 2016, ainsi qu'à la Coupe du Monde U-20 de la FIFA au Canada en 2014 et 2015.



Suzanne MORISSET, officielle en soccer

Officielle depuis l'âge de 13 ans en soccer, Suzanne Morisset a arbitré pour plusieurs tournois majeurs lorsqu'elle était sur la liste des arbitres internationaux. En effet, elle a officié deux tournois de qualification olympique de la CONCACAF (2012, 2016), un Championnat U-20 de la CONCACAF en 2014 et les Jeux olympiques de Rio en 2016 pour ne nommer que ceux-ci.

10 H 50

PANEL

AQLM
Association québécoise du loisir municipal



BÂTIR DES MILIEUX DE VIE POUR LE DÉVELOPPEMENT DES COMMUNAUTÉS : LE DÉFI DE LA COMMUNICATION ENTRE LE MILIEU MUNICIPAL ET LES FÉDÉRATIONS SPORTIVES

Rassemblant les acteurs du milieu municipal et des fédérations sportives, cette conférence présentera l'importance d'unir l'expertise des deux partis pour offrir une programmation sportive qui répond aux besoins des citoyens et développer, en toute collaboration, des environnements sportifs qui assurent une pratique optimale.

Animation : **Charles PAGÉ**, directeur Culture et vie communautaire - ville de Québec

Ouvrant dans le domaine du loisir municipal depuis une vingtaine d'années, Charles Pagé est directeur de la Section culture et vie communautaire de l'arrondissement de Charlesbourg et de Beauport de la ville de Québec. En 2009, M. Pagé a décidé de s'engager dans l'Association québécoise du loisir municipal (AQLM), dont il a été le président de 2013 à 2017.

Serge LAMONTAGNE, directeur général ville de Laval

Reconnu pour réaliser des réorganisations structurées inspirées des meilleures pratiques, Serge Lamontagne oeuvre auprès d'organisations publiques depuis plus de 25 ans. Présentement, il supervise une réforme en profondeur de l'administration lavalloise, tant sur les plans de l'éthique, de la gouvernance que de la reddition de comptes.

Rémi RICHARD, directeur service des loisirs et de la culture ville de l'Assomption

Conseillé à l'organisation des Finales des Jeux du Québec de 1997 à 2007, Rémi Richard est impliqué dans le domaine du loisir et du sport depuis plus de 25 ans. Depuis 2007, M. Richard occupe le poste de directeur des loisirs et de la culture de la ville de l'Assomption et contribue au démarrage de nombreux projets tant culturel que sportif, et ce, grâce à un souci constant d'améliorer la qualité de vie des citoyens.

Guy DIONNE, directeur général adjoint ville de Rimouski

Impliqué depuis plusieurs années dans le milieu municipal, Guy Dionne a agi comme directeur des loisirs, de la culture et de la vie communautaire pendant 16 ans avant de devenir directeur général de la ville de Rimouski. Il a aussi été directeur général du comité organisateur de la Finale des Jeux du Québec - Rimouski 2001.

Maxime LAMARCHE, directeur général de Baseball Québec

Considéré comme étant la cinquième personne la plus influente du baseball québécois et dans le palmarès des canadiens les plus influents du baseball, Maxime Lamarche est directeur général de Baseball Québec, de la ligue de développement Midget AAA et de l'Académie de baseball du Canada depuis 3 ans.

Jean-François MARCEAU, directeur général de Judo Québec

Directeur général de Judo Québec depuis 2012, Jean-François Marceau a été entraîneur provincial ainsi que coordonnateur des centres régionaux à Judo Québec de 2009 à 2012. Par le passé, M. Marceau a été athlète ceinture noire et a évolué au niveau international. Il a remporté l'or au US Judo Open en 2004.

Paul MÉNARD, directeur général de Hockey Québec

Engagé depuis plus de 20 ans dans le hockey, Paul Ménard est directeur général de Hockey Québec. M. Ménard a commencé à s'impliquer en tant qu'entraîneur avant de se joindre au Comité Provincial des Entraîneurs. Par la suite, il a agi à titre de coordonnateur avant d'accéder à la direction du développement du joueur et de s'impliquer comme directeur des opérations du programme nationale des moins de 17 ans.

13 H 30

GRANDE
CONFÉRENCE

Présentée par un intervenant évoluant dans le milieu du sport depuis de nombreuses années et dont la réputation n'est plus à faire, cette conférence mettra en perspective l'importance, voire le caractère essentiel de la fidélisation de la clientèle, sans oublier les notions primordiales d'équipe et de collaboration. Son identité vous sera dévoilée en 2018, restez à l'affût !

14 H 45

ATELIERS

CONSEIL D'ADMINISTRATION :
LES PIÈGES À ÉVITER, LES BONNES PRATIQUES À INTÉGRER

Animé par un tandem de la gouvernance, cet atelier amènera des discussions et des interactions stimulantes avec les participants de par les points de vue complémentaires et parfois divergents des conférenciers. Les sujets suivants seront abordés : rôle et responsabilités des membres du conseil, rôle du président et du DG, la gestion des réunions du conseil, les profils de compétence au conseil, la durée des mandats au conseil, le rôle des comités, l'évaluation du directeur général et l'évaluation des membres du conseil d'administration.



Bruno DÉRY, conseiller principal au développement des affaires, BCF Avocats d'affaires

Impliqué dans le milieu des affaires depuis plusieurs années, Bruno Déry a occupé le poste de président et chef de la direction du Collège des administrateurs de sociétés pendant 6 ans et celui de directeur exécutif et développement des affaires au Collège durant 4 ans. Il a été à la direction de différentes organisations dont la Corporation Opération Nez Rouge et l'Institut des technologies de l'information et sociétés.



Denis SERVAIS, président de Sport'Aide et du Réseau ParticipACTION

Impliqué au Conseil de Gouvernance de Placements Sports depuis 2012, Denis Servais en est le président depuis 2016. Il est également administrateur au Patro de Charlesbourg depuis 2016. Il a travaillé pour les villes de Québec et de Charlesbourg pendant plus de 34 ans en tant que gestionnaire et directeur de la culture, des loisirs et de la vie communautaire.

QUAND LES COMMUNICATIONS DEVIENNENT UN INVESTISSEMENT

Jumelant la théorie aux stratégies de communication, de relation publique et de gestion des partenariats financiers, cet atelier abordera la manière dont les communications peuvent et doivent s'intégrer dans la planification stratégique d'une organisation œuvrant dans le secteur du sport.

Pierre DUBÉ, administrateur fondateur de la Fondation de l'athlète d'excellence du Québec

Directeur général de la Fondation de l'athlète d'excellence du Québec jusqu'à l'été 2016, Pierre Dubé a su développer une expertise en matière de levées de fonds, de commandites et de relations publiques. Il a participé à la création, en 2011, de l'Agence de communication du sport amateur Québécois (Sportcom) en plus de siéger sur le comité de financement des fédérations sportives créé par le gouvernement du Québec.

Michèle DEMERS, directrice communications corporatives **SPORTSQUÉBEC**

Diplômée de l'Université de Montréal en Sciences des communications, Michèle Demers œuvre dans ce secteur depuis maintenant près de 12 ans. La diversité de son cheminement professionnel et des mandats qui lui ont été confiés lui ont permis au fil des années, de développer une spécialisation en relation publique et politique et en gestion des publics internes.

15 H 50

EN RAFALE

LES BONNES PRATIQUES DE LA COMMUNAUTÉ SPORTIVE

Mettant de l'avant les divers projets réalisés par nos partenaires au cours de la dernière année, ces conférences en rafale aborderont l'expertise, les bonnes pratiques et les bons coups de la communauté sportive québécoise. Il sera alors possible pour les participants de s'inspirer de ces projets et d'échanger avec les investigateurs de ceux-ci.